

## Des partenariats pour un océan plus durable

Dossier de la rédaction de H2o  
November 2018

À l'occasion du premier Forum des partenaires de l'UNESCO qui s'est tenu les 11 et 12 septembre 2018 à Paris, la Commission océanographique intergouvernementale (COI) a organisé le 12 septembre 2018 un forum thématique sur "L'océan au service de la durabilité", en vue d'explorer les nouvelles perspectives de partenariats offertes par la Décennie des Nations Unies pour les sciences océaniques au service du développement durable (2021-2030).

Dans le cadre du mandat défini par l'Assemblée générale des Nations unies dans sa résolution du 5 décembre 2017, la COI de l'UNESCO a été chargée "d'élaborer un plan de concrétisation de la Décennie en concertation avec les États membres, les institutions spécialisées, les fonds, les programmes et les organismes des Nations unies, ainsi que d'autres organisations intergouvernementales, des organisations non gouvernementales et les parties prenantes concernées." Le forum sur "L'océan au service de la durabilité" a mis en évidence des partenariats pouvant contribuer à la conception du programme de la Décennie et les avantages comparatifs de la COI-UNESCO dans les domaines de la science, de la gestion durable de l'océan et de la résilience des populations côtières face au changement climatique et aux risques marins tels que les tsunamis ou l'élévation du niveau de la mer. Le président de la COI, Peter Haugan, a ouvert le forum en soulignant l'importance de développer des économies bleues fondées sur la connaissance et de promouvoir la Décennie comme un processus qui allait changer la donne en apportant des réponses aux enjeux mondiaux grâce aux partenariats scientifiques. En tant que mécanisme intergouvernemental, la Commission donne la possibilité aux experts en sciences marines de se réunir et de débattre de sujets-clés, mais aussi de s'assurer que les investissements nationaux dans de grandes infrastructures telles que les navires de recherche, les plateformes d'observation et les domaines de recherche prioritaires sont coordonnés avec les pays partenaires, permettant ainsi un "alignement" scientifique. La question du développement des capacités est essentielle pour garantir aux individus et aux institutions les ressources nécessaires à l'utilisation et la généralisation de nouvelles connaissances, de même que leur application à la gestion durable de l'océan. La COI aide les pays en développement à acquérir l'expertise et la capacités nécessaires pour mener des activités de recherche et de gestion marines pertinentes au niveau national en développant et en mettant en place des mécanismes de formation axés sur la coopération Nord-Nord, Nord-Sud et Sud-Sud.

UNESCO - Sciences exactes et naturelles